
市議会６月会議 

一般質問 質問事項 発言順位 ４ 質問議員 吉 本 史 宏 

質 問 要 旨（概要） 

 
１ 合併 20 周年を迎えた白山市政の市長としての総括と今後の方向性について 
 
⑴ 総括として重点的に進めてきた施策、特に成果を上げた施策は何か。一方で、課
題や改善点は何か。 

 
⑵ 今後の２年間、重点的に取り組む施策をどのように考えているか。持続可能な都
市づくりをどのように進めるのか。 

 
⑶ 市民の一体感の醸成について、具体的にどのような施策が行われ、どのようにし
ていこうと考えているのか。 

 
⑷ 住民に対して正確に内容を伝えるため、言葉の工夫など、基本的な考え方を示せ。
コミュニティという言葉の意味は。 

 
 

２ 白山市のコミュニティスクール導入の意義と課題について 
 
⑴ 白山市がコミュニティスクールを全校で導入するに至った経緯とその目的、学校
と地域の関係性などモデル校での試験的導入の成果と課題についてどのように評
価し、学校運営に与える影響をどのように認識しているのか。 

 
⑵ 地域住民や保護者が主体的に関与するための学校運営協議会には、地域との協力
体制を強化し地域資源を活用した教育活動への教職員の役割が大きく、異動による
温度差や不安定さ、負担増加を防ぐための方策をどのように考えているのか。 

 
⑶ 地域の専門家や団体との連携、地域イベントとの連携など地域との協働で多様な
学習機会が提供されることで教育の幅が広がるものと思うが、学校運営協議会を通
じた地域の人たちが学校運営に関与することによる教育の質向上など児童・生徒の
学びにどのような影響があると考えているのか。 

 
⑷ 学校運営協議会の役割を明確化し地域住民が積極的に関与できる環境を整える
必要があるが、学校運営協議会の構成や役割、運営において地域住民の参加を促進
するための取組など課題となっている点はどのようなことで対応をどのように考
えているのか。 

 
⑸ 学校・家庭・地域の連携は長年言い続けられてきているが、さらに深化させるた
めの新たな施策としてコミュニティスクールという考え方がこれからの学校教育
の大きな柱になるものと思うが、長期的な運営方針についてどのように考えている
のか。 
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３ 白山市における特殊詐欺・ＳＮＳ型詐欺の現状と対策について 

 

⑴ 白山市における令和６年に発生した特殊詐欺・ＳＮＳ型詐欺の被害者の年齢層や

特徴について具体的な内容と傾向はどのようになっているのか。 

 

⑵ ＳＮＳ型投資詐欺やロマンス詐欺の被害防止策について、市はどのように取り組

んでいるのか。中でも若年層向けの詐欺被害防止策、啓発活動として、どのような

取組をしているのか。 

 

⑶ 高齢者が特殊詐欺の被害者になることが多いが、ＡＩ自動通話録音機の設置支援

事業など白山市ではどのような対策を進めているのか。また、ＡＩ自動通話録音機

の設置支援事業の利用状況はどのようになっているのか。 

 

⑷ 詐欺被害防止対策として白山警察署と市の連携はどのようになっているのか。ま

た、市民が詐欺被害を警察に迅速に通報できる体制は整備されているのか。 

 

⑸ 市民への詐欺被害防止の呼びかけや市民が安全に生活するための防犯対策の強

化に向けた防犯意識向上のためにどのような啓発活動を考えているのか。また、高

齢者が詐欺に巻き込まれないための地域コミュニティでの支援策や市のメール配

信サービスなどを活用した詐欺防止情報の提供をどのように強化するのか。 

 

 

４ 無縁墓問題への対応と終活支援制度について 

 

⑴ 無縁墓の実態についてどのように把握しているか。また、無縁墓を処理する際に

直面する課題をどのように認識しているか。 

 

⑵ 遺骨受入のしくみや無縁墓の処分に関する支援策、補助制度について。 

 

⑶ ① 終活支援制度の現状と課題についてどう考えているか。 

② 今後、高齢者や単身世帯向けの終活支援策、終活支援制度を強化していく考

えはあるのか。 

 

⑷ 無縁墓の増加を抑制するための長期的な施策について。 
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⑸ 共同墓地を管理する団体への実態調査についてどのように考えているか。墓地行

政の見直しに向けた国や県との連携についてどのように考えているか。 

 

 

５ 白山市の簡易水道の現状と市上水道への転換について 

 

⑴ 市内の簡易水道の数とその管理運営状況、運営上の課題についてどのように認識

しているのか。また維持管理に関する市民の不安に対してどのような対応策を講じ

ているのか。 

 

⑵ 市上水道への転換を希望する地域の数とその必要性の背景について、市はどのよ

うに把握しているのか。また、転換を進めるための具体的な計画やスケジュールを

どのように考えているのか。その転換に伴う財政的な負担や技術的課題についてど

のように対応する予定なのか。 

 

⑶ 水道事業の財政状況は、令和 11 年度に単年度欠損が発生する見通しとのことだ

が、これをどう分析しているのか。また、将来的な財政課題を解決するための具体

的な施策として経営改善の方向性をどのように考えているのか。 

 

⑷ 上下水道料金検討委員会では、上下水道の修理や更新に係る費用も見込んだ公平

で適正な料金体系の構築をはじめ、簡易水道の市上水道への早期接続をも議論され

るよう期待しているが、市の方針を問う。 

 

 

６ 桜の名勝整備事業について 

 

⑴ 桜の里親制度の現在までの経過と管理状況、今後の制度運営をどのように考えて

いるのか。 

 

⑵ 桜を観賞することができる名勝地を整備していく桜の名勝整備事業の進捗と、適

切な管理をしていくための計画をどのように考えているのか。 

 

⑶ 松任グリーンパークは管理が不十分のため、憩いの場となっていない状況と思う

が、今後の運営管理をどのように考えているのか。 
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